

# Vecinos lidian con el alza de las cuentas de luz

Hoy se concreta la segunda alza por lo que muchos esperan que no sea tan fuerte como la primera.

Fabiola Molina  
La Estrella

**H**oy se concreta una nueva alza en las cuentas de la luz y que ya está preocupando a los chilenos, sobre todo a los antofagastinos ya que aún están lidiando con el alza que ocurrió recién agosto pasado.

Hay que señalar que esta alza se da porque tras el congelamiento de las tarifas de las cuentas por la pandemia, por lo que no había un reajuste desde noviembre del 2019.

Y aunque esta situación ya la esperaban, muchas personas no se imaginaron que el alza iba a ser tan grande para ellos.

Yesenia Fuentes vive en la población Miramar Sur Este, y es presidenta de la junta de vecinos, contó a

La Estrella que para ella el alza de la cuenta fue más de la mitad de lo que acostumbraba a pagar.

"En mi casa se pagaba entre 100 y 110 mil pesos, pero me encontré con la sorpresa en la última boleta que la cuenta me salió 206 mil pesos, lo cual es demasiado alto a lo que se supone que debía ser el alza", dijo Yesenia a La Estrella.

Además, expresó que conoce a muchos vecinos en su misma situación y que están complicados ya que "deben trabajar para pagar el agua y la luz y así no se puede" y que muchos, como ella, no lograron calificar para el subsidio.

"El subsidio es para los que están bajo el 40%. Si uno tiene el 41% ya no recibe casi ningún beneficio



HOY SE CONCRETA LA SEGUNDA ALZA EN LAS CUENTAS DE LA LUZ.

y ahí debemos arreglarlas solos", expresó.

En la misma situación, aunque no ha sufrido un alza tan brusca, ha tenido en su boleta Florencia Muñoz, que vive en la Villa Azul.

"Nosotros en nuestra casa pagábamos casi 25 mil pesos pero ahora no subió casi a 45 mil pesos. Es mucho el aumento. (...) Yo sabía de esta alza y estaba preparada pero nunca me imaginé que iba a subir tanto así que no me quiero imaginar cuanto tendremos que pagar con esta nueva alza", señaló.

**ALZA**  
Referente al alza y

cuanto será el porcentaje que tendrá la región, la seremi de Energía, Dafne Pino, indicó que el alza es la que se anunció "como parte del proceso de estabilización de las tarifas, las que estaban congeladas desde 2019 y que se prolongó hasta agosto de 2022".

La autoridad señaló que la situación "implicó mantener los precios de la energía por más de 4 años y que hoy se comienzan a normalizar" y que están trabajando para ampliar el subsidio que ya se entregó a 1.6 hogares.

"(Queremos) triplicarlo para alivianar los bolsillos de 4.7 millones de fa-

## ALZA

Según indica un instructivo de CGE, cerca del 70% de la cuenta de luz es por el costo de generación de la energía, que tuvo un fuerte aumento desde el 2019 "debido, entre otros factores, a las variaciones del precio del dólar, del Índice de Precios al Consumidor (IPC) y del costo de los combustibles".

Para poder tener el precio que deberá pagar cada cliente. Se hará una segmentación de los éstos por lo que la distribuidora tendrá que identificar el grupo que corresponda cada cliente con el promedio de sus consumos mensuales durante un periodo móvil de 12 meses.

Es así que, de acuerdo al tramo en que quede clasificado, será el "precio que se aplicará al concepto de energía y potencias de acuerdo a cada tarifa".

milias chilenas que pertenecen al segmento más vulnerable del país", manifestó.

Por último, hoy darán

a conocer cuanto será el porcentaje del alza en la cuenta de luz que afectará a los vecinos de la región. ☺

## En Antofagasta se hará la segunda